

ULTIMAS NOTICIAS

18:37 Denuncian 14 años de retrasos en puente vehicular de Usme

18:09 Camioneta mal parqueada en Usaquén era de funcionaria de Galán

18:07 Bayern pasa a octavos de Copa alemana con gol y asistencia de 'Lucho' Díaz

17:56 MinTrabajo abre investigación tras accidente mortal en Avianca en El Dorado

17:32 Caso Unigrd: A Juicio César Manrique, exdirector de Función Pública

EDITORIAL

Ecopetrol en la mira



Foto Ecopetrol



Martes, 28 de Octubre de 2025

* Salirse del contrato Permian es suicida

* Línea de defensa para estatal petrolera

Cualquier acción u omisión de una entidad o un funcionario que ponga en riesgo el patrimonio de los colombianos y la transparencia en el manejo de la cosa pública debe ser puesta de inmediato bajo la lupa de los entes de control. En los códigos fiscal y disciplinario hay facultades taxativas al respecto, bajo un enfoque preventivo y de alerta temprana que permite evaluar a tiempo los riesgos y neutralizarlos antes de que generen daños. Las épocas en que la vigilancia tenía un énfasis exclusivamente de revisión posterior, casi que forense, quedaron atrás.

Por lo mismo, es necesario revalidar la solicitud que elevó la Contraloría General a la presidencia de Ecopetrol urgiéndole informar todo lo relativo a una posible negociación para que la estatal petrolera se salga del contrato que tiene con la multinacional Oxy para la explotación de hidrocarburos en la cuenca del Permian, en Estados Unidos.

Esta es una de las operaciones más rentables para Ecopetrol, al punto que representa el 15 % de la producción y el 14 % del Ebitda del segmento *upstream*. Incluso, dicho activo ha sido clave para contener, en parte, la caída en picada de las ganancias de la compañía durante los últimos tres años, causadas por la controvertida propuesta gubernamental de no firmar nuevos contratos para la exploración y explotación de petróleo, gas y carbón.

Desde múltiples sectores se advierte que la intención de las directivas de Ecopetrol de vender la participación en este contrato, que se hace bajo la modalidad de fraccionamiento hidráulico o 'fracking', sería una especie de suicidio financiero y operativo para la principal compañía estatal, cuyas transferencias a las arcas de la nación son billonarias por cuenta de impuestos, divisas, regalías y participación mayoritaria oficial en el capital accionario. De no ser por estos recursos, sería mayor el descalabro fiscal que hoy arrastra el Gobierno nacional central.

Es altamente preocupante que la presidencia de Ecopetrol y la junta directiva, así como la Casa de Nariño, a sabiendas que apenas les restan nueve meses de mandato, estén contemplando una medida que pone en peligro la viabilidad de esa empresa. Más aún porque no hay soporte técnico, financiero ni de visión estratégica que sustente la pertinencia de este riesgoso negocio, salvo por la postura subjetiva e ideologizada del Ejecutivo en contra de la explotación de combustibles fósiles y su afán por forzar una transición energética accidentada, ajena a las dinámicas globales y que pone en riesgo la soberanía y seguridad colombianas en la materia.

Ya la semana pasada varios exministros, expresidentes de Ecopetrol y expertos suscribieron una carta en la que alertaban sobre la inconveniencia de esta negociación y, de paso, pedían a la Contraloría, la Procuraduría y otras entidades que analizaran a fondo esta situación y tomaran las decisiones y acciones necesarias para frenarla.

Tampoco se puede dejar de lado que Ecopetrol cotiza en bolsa y toda esta controversia está generando un ruido innecesario que aumenta la incertidumbre alrededor del futuro de la compañía. Es imperativo que los voceros de esos pequeños accionistas se pronuncien también.

De igual manera, se requiere que el Congreso, que cada vez parece más distraído en la campaña electoral, cite un debate de control político para sopesar con detenimiento los riesgos que representa la enajenación de la participación de la estatal en el contrato Permian, considerada como una de las cuencas de mayor producción de hidrocarburos en el mundo.

En tendencia

1. El secuestro sigue campante y como una de las principales fuentes de grupos criminales
2. Ecopetrol en la mira
3. Reforma tributaria por 16.3 billones de pesos arrancó debate con el pie izquierdo
4. Contraloría da 24 horas a Ecopetrol para que justifique venta del Permian
5. Chavismo también financió ilegalmente grupos y partidos en EE.UU. y Europa
6. Reportan afectación de 18 municipios de Chocó tras ola invernal
7. El 97.2 % de los micronegocios son de trabajadores por cuenta propia

Le puede interesar



ECONOMIA
Emisor dejaría estables los intereses, mientras la FED y el BCE los bajarían



INTERNACIONAL
Argentina: II de diciembre comienza segunda fase reformista



TOP POLÍTICA
Varios de los principales aspirantes por firmas a la presidencia ya lograron apoyos necesarios

Igualmente, es imperativo que los principales candidatos presidenciales se pronuncien. Algunos ya lo hicieron, señalando que una transacción así podría comprometer la viabilidad financiera de la compañía a corto, mediano y largo plazos, e incluso prometiendo que si llegan a la Casa de Nariño acudirán a los mecanismos legales más efectivos para remover a la actual cúpula de la empresa, que no solo la sumió en un progresivo descalabro económico, sino que, además, ha estado rodeada permanentemente de escándalos de distinta índole.

Es momento de que todos los sectores políticos, económicos, sociales e institucionales conformen una línea de defensa de la estatal. La posibilidad de salirse del contrato Permian es tan peligrosa que hasta el propio sindicato está en contra.

El presidente Petro habla reiteradamente de que Ecopetrol va rumbo a la quiebra a menos que cambie su nicho de negocio. Un pronóstico que va en contravía de la hoja de ruta de la mayoría de las multinacionales petroleras del continente, algunas de países con gobiernos de izquierda, como México y Brasil, que lejos de debilitarlas, las están fortaleciendo. Paradojas del radicalismo criollo.

Más información

LOTERÍAS

[Lotería de Manizales 29 Oct 2025:
Resultados Completos Hoy](#)

LOTERÍAS

[Baloto y Revancha: Los números
ganadores del 29 de octubre de 2025](#)

LOTERÍAS

[Resultados Lotería de Manizales, Meta,
Valle hoy 29 de octubre del 2025](#)

LOTERÍAS

[Lotería del Valle hoy: números y Premio
Mayor del 29 de octubre](#)

LOTERÍAS

[Lotería del Meta hoy: compruebe los
números ganadores del 29 de octubre 2025](#)

CULTURA Y SOCIEDAD

[Un mes de música y conciertos. La escena
bogotana a veces es un caleidoscopio](#)

[AMBIENTE](#) [CULTURA](#) [DEPORTES](#) [ECONOMÍA](#) [INTERNACIONAL](#) [NACIÓN](#) [OPINIÓN](#) [POLÍTICA](#) [NOTICIAS TOP](#)

[SUSCRÍBETE AL IMPRESO](#) [PUBLICIDAD](#) [QUIÉNES SOMOS](#) [CONTACTO](#) [ESPECIALES](#) [PUNTOS DE VENTA](#)